

令和5年度第2回むこさぼカンパニー運営委員会 報告書

書面開催

むこさぼカンパニー
リーダー 大松 裕

令和6年2月15日に第2回むこさぼカンパニー運営委員会を書面にて開催いたしました。
以下のとおり、ご報告させていただきます。

1 リーダー挨拶【大松 裕 リーダー】

令和5年度最後の運営委員会を書面にて開催させていただきます。今年度から会員の皆様そして子ども達に親しみを持ってもらうため「PTA 執行部」から「むこさぼカンパニー」に改称しました。そしてスローガンを「むこしょうスマイル」とし、例年より子ども達のためのイベントを増やし楽しんでもらおうと思い、運営チームの活動をスタートしました。結果4回のイベントが開催でき、当初の目的が達成でき安堵しております。これも一重に会員の皆様のご理解、ご協力があったことだと思っております。PTA活動を支援していただき、運営チーム一同感謝申し上げます。

これにて令和5年度の運営チームの活動は終了となりますが、令和6年度のむこさぼカンパニーの活動も何卒よろしく願いいたします。

2 学校より【横瀬 敬子 副校長先生】

令和5年度のむこさぼカンパニーの活動につきまして、会長をはじめ運営チームの皆様、校外委員会の皆様、本当にありがとうございました。また、サポートしてくださった保護者の皆様、青少年育成向台けやき会様、おやじの会様、施設開放運営協議会様等、大変多くの方々のご協力をいただきました。子どもたちが笑顔になる活動を考え抜いて実行して下さったことに心から感謝しております。今年度、むこさぼカンパニーとなり、新しい取り組みにチャレンジされる姿勢は、市内PTA活動のリーダー的存在になっています。今後も、向台小学校と保護者・地域が一丸となって子どもたちを育成していきたいと考えております。令和6年度も、引き続きよろしく願いいたします。

3 運営チームからの連絡事項

【リーダーより】

(1) 次年度 第65回向台小学校PTA総会について

今年度同様、書面開催といたします。総会議案書を学校HPへアップロードし、ミマモルメー斉メールでお知らせを配信いたします。表決票の配布及び回収もミマモルメアンケート機能を使用して実施いたしますので、予めご承知おきください。

(2) 令和6年度役員選出について

令和5年度運営チームおよび校外役員により下記の日程で令和6年度の役員選出活動が行われました。会員の皆様のご協力により、予定通り選出活動を終えることができました。来年度以降の選出活動におきましても、引き続き皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

- ・選出の会 10月29日(日)
- ・互選会 11月19日(日)
- ・候補者公示および信任アンケート配信 11月27日(月)
- ・投票締切 12月4日(月)
- ・信任投票結果のお知らせ 12月11日(月)

(3) 学校運営連絡協議会について

今年度は5月23日、10月26日、2月2日の三度学校運営協議会に出席いたしました。三度とも学校を見学させていただき、すべての学年で落ち着いた授業が行われていると実感できました。学校運営をするにあたり学校は様々なアンケートを取り、前年度と比べ何が足りて何が足りないのかを詳細に把握をしてくれています。細かく問題点を把握し改善していこうという姿勢はとても頼もしいです。改善点の一つに先生方の労働時間に関するものもありました。その部分も昨年度に比べ改善されております。先生あつての学校だと思うので先生方の労働環境の改善にも引き続き注力していただければと思っております。

(4) 市への要望

11月16日(木)に市長・教育長との懇談会に出席してまいりました。この懇談会は西東京市の各小中学校からの要望を市長に訴える場になっております。向台小学校から出した個別要望は次のとおりです。

<向台小学校の個別要望>

- ① 外壁剥離及びクラックの改修
- ② 校門から昇降口の水はけ改修
- ③ 廊下等、床の修繕

①②に関しては前年度と同じです。前回も前向きな返事をいただいておりますが、依然として放置されている状況ですので時期についての質問を付与して改めて提出しました。

個別要望に対する回答は例年年度末となっておりますので回答が届き次第、報告させていただきます。

<小中学校の全体要望>

①校舎全般の修繕の早急な対応希望

【回答】大規模修繕については計画的に行っている所ですが、学校の現状を確認し、補修が必要になった箇所については、その都度修繕を行っております。今後も施設の劣化状況に注意し、校舎を適切に維持保全するように努めてまいります。

②タブレットの修理にかかる時間、予備タブレットについて

【回答】購入ときに予備機として配備したタブレット端末については、転入者への配布、廃棄や修理中のものを除いて本年10月末現在において市内全体で479台あり、各校に配備しております。タブレットの修理については、本市に限らず、全国的にメーカーに寄せられる修理依頼が多く、納品までに2~3か月を要しております。この間、廃棄や修理等によりタブレット端末が手元にない児童・生徒については、各校に配備している予備のタブレット端末を直ちに貸し出すなど、当該の児童・生徒の不利益にならないように学校ごとに対応を願っております。学校ごとにタブレット端末の破損件数や転入生の数が異なるため、予備機の残数の違いがある事は認識しており、予備機を使い果たした学校については管理職を通じて教育指導課までご報告いただき、学校間の予備機の調整にて対応しております。教育委員会としましては引き続きメーカーに対して、納品時期を早めていただくよう要望してまいります。なお、破損したタブレット端末の中には、修理よりも購入した方が安価になる場合も多く、新たなタブレット購入に向けて、現在教育委員会として必要な予算額の確保に向けて調整を行っている所でございます。

③昨今の危険な暑さに対する西東京市のルール策定

【回答】学校では、子どもの健康や安全、いのちを第一優先に教育活動が行われているものと認識しております。本市では、暑さ指数(WBGT)の値が31以上の場合は、原則部活動を含む屋外での活動を中止し、屋内での空調設備が整った場所での活動にするなど、適切な指導を行う事となっております。本年度も8回以上、学校に対して、熱中症事故防止の徹底、空調設備の積極的な使用、水分補給等の具体的な対策等を、通知文やメール等発出し、適時、適切に指導・助言を行いました。引き続き、校長会、生活指導主任の機会を通じて、子どもの健康や安全、いのちを第一にした適切な指導を行うように周知徹底を図るとともに、教職員一人ひとりに浸透するように学校と連携を図ってまいります。西東京市独自のルール策定については現時点ではございませんが、ご要望いただきました夏季の部活動における冷房の効いた教室の開放については今後中学校校長会と連携・協議してまいります。

<小学校全体要望に対する回答>

①各学年への副担任制、学習支援員の増員

【回答】各学校においては、教職員が一丸となって懸命に子ども達の指導に当たっており、様々な教育問題や、児童・生徒並びに保護者の多岐にわたるニーズに対応するための人材の配置は必須であると認識しております。本年度は、東京都の補助金を活用し、副担任相当の業務を担う人材として、「学年教育アシスタント」を、学級数の多い市内小学校8校の特定の学年に一名ずつ配置しております。児童の観察や相談対応など、児童へのよりきめ細かい支援を行う事ができ、児童の心の安定や充実した学習につながっているとの報告を受けております。また、担任にも余裕が生まれ、児童と向き合う時間や教材研究の時間等が増えたとの報告がありました。

以上の事から、令和6年度には児童の教育環境をより一層充実できるよう東京都の動向を踏まえながら、全校に配置できよう検討してまいります。

通常の学級に在籍する小・中学生のうち、特別な教育的支援を必要とする児童・生徒への支援体制については、特別な教育的支援を要する児童・生徒は年々増加しており、限られた財源の中でより手厚いサポートが可能となるような人材配置に向けて取り組んでおります。

具体的には、令和4年度から東京都の助成金を活用し、これまでの小1児童の学習支援に特化した学習支援員から、学年を問わず児童・生徒に対して柔軟に対応できる学校生活支援員(令和2年度導入)の配置に段階的に移行しております。

また、この学校生活支援員については、大規模校を中心に複数人配置をする等、拡充しており、学校からは柔軟かつ幅広く活用できる学校支援員の配置について、「とても助かっている。」「子どもの実態に応じた丁寧な対応ができる。」「担任にゆとりが生まれる事で落ち着いた環境で授業が行える。」などの感想をいただいております。

今後も支援体制を充実させ、教育活動が円滑に進むためのサポート体制を目指してまいります。

②交通養護員の増員

【回答】登下校時の児童の見守りについては、日頃より保護者の皆様や地域の皆様にもご協力をいただいております。感謝申し上げます。

登下校時の安全確保については持続可能な見守り体制について市立小学校校長会及び市内の関係団体と意見交換を行いながら検討しているところでございます。市ホームページ・学校だより等で児童の安全指導の普及啓発も行ってまいりますので、ご協力をお願いいたします。

③防犯体制、セキュリティ強化

【回答】防犯対策については、校門を監視する防犯カメラを設置する他、警備員による巡回警備を行っており、校長、副校長による校内巡視や教員による入校証のない方への積極的な声掛け等を行っております。また、地域のするスクールガードリーダー(学校の安全・防犯に関する専門的知識を有する地域安全巡回指導員)が積極的に防犯対策の取組の点検及び指導・助言を校長、副校長に対して行っており、防犯対策に努めております。

(5) 西東京市より感謝状の贈呈(ベルマークの寄付品)について

西東京市より、令和5年度第2回西東京市感謝状贈呈式に向台小学校PTAが招待され、向台小学校PTAで集めてきたベルマークでむこさぼ(PTA)より寄付したテントについての感謝状が贈呈されました。その様子が市報にも掲載される予定です。向台小学校が継続してきた取組みが表彰につながりました。

【サブリーダーより】

(1) 来年度の係決めについて

次年度の係決めについてお知らせいたします。令和6年度において、大きく2点の変更があります。

まず一点目に、令和5年度は行事開催2ヵ月前を目途にむこさぼを募集していましたが、行事の直前まで十分なむこさぼが集まらないことがありました。そのため、令和6年度においては以前のように4月の係決めの際に各行事のむこさぼを決めていただくことといたします。

二点目に、これまでクラスリーダーが学級・学年活動の企画・実施準備をしていただいております。令和6年度より、向台小学校がコミュニティ・スクールとなることを踏まえ、これまで実施してきた学級・学年活動を、より深く児童の学びに関わる活動を進めてほしいという学校からの要望もあり、学年の先生方やクラスリーダーと連携しながら計画・実施に参加していただく『イベント係』を新たに設置いたします。より充実した学級・学年活動になると予想されるため、クラスリーダーの負担軽減やコミュニティ・スクール導入による保護者の教育活動参加機会の増進を期待しての結果ですのでご協力をお願いいたします。詳細につきましては、2月28日に令和6年度来校証と併せて来年度の各むこさぼについて記した資料を配布いたしますので、内容をご確認ください。

1~5年のクラスリーダーの方は4月5日(金)の始業式クラス発表後に、保護者会でご自身が司会・板書を担当するクラスを各学年間で決めていただき、むこさぼメールへご連絡いただくようお願いいたします(現在1年のクラスリーダーは新2年の司会および板書を担当となります)。

来年度の係決めは「クラスリーダー」「イベント係」「読み聞かせ」等を4月の保護者会にて決定します。4月9日(火)に係決めアンケートを全家庭(在校生)にミマモルメ配信いたします。アンケートは4月12日(金)に締め切り、アンケート結果を各学年の連絡係にむこさぼメールよりお知らせいたします。アンケート結果を受け取りましたら、担当決め板書例にアンケート結果を転記し、保護者会までに司会進行の事前準備を完了させてください。スケジュールがタイトとなりますが各自ご確認をよろしくお願いたします。詳細なスケジュールについては連絡係を通して改めてご連絡いたします。

(2) 活動報告

・主催企画について

今年度は、4回の主催企画および1回の協催企画を実施いたしました。特に今年度初めて外遊びとして企画した水鉄砲大会は、武蔵野大学高校、おやじの会、むこさぼの皆様にご協力いただき、大人も子どもたちも一緒に楽しめる大イベントとなりました。来年度も開催予定ですので、ぜひ保護者の皆様もご参加ください。

6月24日(土)キッズカポエイラ

7月22日(土)向台小水鉄砲～夏の陣～

10月25日(水)協賛イベント 和太鼓コンサート

12月9日(土)キャリアイベント～声優というお仕事について～

令和6年2月3日(土) シャボン玉ショー

・避難所運営協議会

9月14日(木)、10月25日(水)、10月28日(土)、2月1日(木)に避難所運営協議会が開催され、令和5年度避難所開設訓練に向けて打ち合わせを行いました。

10月28日(土)の避難所開設訓練には市職員や地域の方々、先生方、むこさぼ運営チームが参加しました。また、防災学習を目的として5年生児童(希望者)も参加し、大人と一緒に避難所設営のサポートをしました。避難者役として、むこさぼ2名もご参加いただきました。訓練当日は、学校の各門・体育館・防災倉庫の開錠から始まり、校庭教室の避難トイレの設置や校内の掲示設営、体育館内の受付で避難者役受け入れ等を訓練しました。また、訓練後は実際に訓練して見えてきた問題点や今年度進捗したことなどを振り返り、情報を共有しました。

・施設開放運営協議会について

第1火曜日の16時半から全10回の定例会に出席し、各団体と協議の上、「学校施設使用申請書」の審査・承認を行いました。今後の遊び場開放の実施日は、学校HP掲載の「放課後遊び場開放のお知らせ」をご確認ください。

来年度の施設開放運営協議会のPTA出向者選出については現2年生の保護者を対象に2名、募集させていただき予定です。2月中にミマモルメアンケートを配信予定ですので、ご確認をお願いいたします。そして、3月中旬までにPTA出向者の立候補者が定員に満たない場合は、4月の保護者会にて決めさせていただきますのでご承知おきください。ぜひ積極的な立候補をお待ちしています。

・向台けやき会の定例会および花壇整備について

年2回にわたってけやき会定例会に出席しました。けやき会の皆様にはカルタ大会、花壇整備、歩け歩け会を主催いただくとともに子ども達の教育環境についての提言をいただきました。育成会の皆様には温かい目でPTA活動を見守っていただきとても感謝しております。

今年度は、5月1日(月)、10月2日(月)、11月6日(月)に向台けやき会による花壇整備が実施されました。花壇整備には地域の方々や先生方、栽培委員会の児童、むこさぼの皆様、むこさぼ運営チームが参加しました。ご参加いただいた皆様、ご協力ありがとうございました。

・来年度の交通安全協力員のPTA出向者選出について

現1年生の保護者より2名、ミマモルメにて募集させていただき、令和6年度の交通安全協力員が決定いたしました。ご協力ありがとうございました。

・読み聞かせについて

本年度の読み聞かせも残り1回となりました。3月12日(火)に実施予定です。これらの日程に中止や変更があった場合は、ミマモルメ一斉メールにてお知らせいたします。

・演技発表会の校門警備について

5月27日(土)に開催された演技発表会にて、今年度は初めて外注による校門警備を実施しました。来校証の提示など保護者の皆様にご協力いただき感謝いたします。当日は大きなトラブルもなく無事に終了しました。学校との協議の結果、令和6年度も引き続き校門警備の外注を予定しております。

・学校公開について

10月21日(土)学校公開の受付にむこさぼの皆様にご参加くださり、ありがとうございます。来年度は各クラスから募集させていただきますので、ご協力よろしくをお願いいたします。

(3) 腕章返却について

腕章はお子様を通して担任の先生にお渡しください。その際、学年クラス・氏名と共に「赤カゴにお願いします」とメモを添え、ご返却ください。

(4) 令和6年度の来校証について

令和6年度の来校証は2月28日に、令和6年度の活動方針をまとめた資料と一緒に配布します。来年度からは両面印刷となっておりますので、両面に保護者氏名の明記をお願い致します。紛失等のないように取り扱いには十分ご注意ください、記載内容をご確認ください。

(5) 第65回PTA総会議案書用の「活動報告」作成について

後日、第65回PTA総会議案書用の活動報告作成依頼に関するメールを配信します。内容ご確認いただき、期日までに提出くださいますよう、ご協力をお願いいたします。

(6) ミマモルメ IC タグ返却方法について

卒業および転校や、解約に伴うミマモルメ IC タグ使用終了後は、職員室前に設置している『IC タグ回収箱』へ速やかに返却してください。お子様が返却される場合は、保護者から「はこに入れる」ようお伝えください。なお、返却時には封筒などには入れず、シールや記名が無い状態でご返却ください。

【会計より】

(1) 活動報告

上半期決算を9月末で締め、10月17日(火)に監査を受けましたことをご報告いたします。また学年活動費の清算は、活動が終了した学年を対象に行っている最中です。

(2) 予算委員会書面開催のお知らせ

2月15日(木)予算委員会出席対象者へミマモルメアンケートにて回答をお願いし、過半数の承認を得られましたので、令和6年度予算案は承認されました。

(3) 令和6年度会費集金について

令和5年度に続き、ゆうちょ銀行への口座振込にて会費集金を予定しております。来年度のクラスリーダーの皆様にお手伝いをお願いすることがありましたら、4月保護者会にてご連絡いたします。

(4) 鍵盤ハーモニカ リサイクル活動について

鍵盤ハーモニカのリサイクル活動をおこないます。6年生から不要になりました鍵盤ハーモニカの寄贈を受け付けますので、3月中旬に6年生のみにお知らせいたします。4月に新入生の希望者へ譲渡する予定です。消毒をし、衛生面に配慮しておこないます。また、現在の鍵盤ハーモニカの在庫に加えて、今回多く集まり過ぎた場合は、NPOに寄付を予定しております。ご理解、ご協力をお願いいたします。

4 委員会からの連絡事項

【校外委員会より】

(1) 令和5年度校外委員会、地区班会日程

下記の日程で実施いたしました。第4回校外委員会が2月28日(水)、校外地区班会 後期が3月13日(水)に開催を予定しております。

- 第1回校外委員会 令和5年4月12日(水)
- 第2回校外委員会 令和5年7月14日(金)
- 第3回校外委員会 令和5年11月16日(木)
- 第4回校外委員会 令和6年2月28日(水)

(校外地区班会)

前期：令和5年4月26日(水)

後期：令和6年3月13日(水)

(2) 校外ニュース

2月28日(水)校外ニュース発信を予定しております。

令和6年度校外委員の紹介・今後の予定・ピーポ君の家の登録のお願い・転出時のお願いについて等、重要なお知らせになります。是非ご一読ください。

(3) 校外活動について

合同点検では、市役所の方と警察署の方、副校長先生、役員と共に学区域危険箇所の実地路査が行われ、安全面で改善できる点を確認しました。

また、秋の全国交通安全運動の期間中は通学路で、旗出しおよび児童サポートし安全に登校できるように保護者の皆様にご協力いただきました。

校内に展示しております「ピーポ君マップ」の表示をカラーにし、児童や保護者の皆様がピーポ君の家を確認しやすくなるよう変更いたしました。

第2回第3回の校外委員会では、「ピーポ君の家」についての説明や、校外地区班会の内容について話し合いが行われました。

第4回校外委員会では、引き継ぎ会が行われ、3月には、第2回校外地区班会が予定されており、現委員には最後の、また新委員には初の校外活動として参加することになっています。

以上の報告となります。会員の皆様のご協力に感謝申し上げます。

ご質問がある場合は、むこさぼメール (mukosyopta@yahoo.co.jp) までご連絡ください。